El tiempo

Deportes | Fútbol

Detenido el sevillista Kike Salas por supuestas apuestas ilegales P14

URBANISMO La Junta de Gobierno adjudicó ayer el solar en Juan de Torres, donde se levantarán siete pisos

Dos ofertas para promover las 44 viviendas en la calle Cazón

VENTA FORZOSA_La Mesa de Contratación propone la presentada por Séptima Reformas y Gestión de Edificios, por 651.000 euros **INTERÉS**_El precio ofrecido por el futuro adjudicatario duplica el tipo mínimo **PROYECTO** Rehabilitará una finca del siglo XVIII de 2.000 metros



Sumario

Economía

Sube un 2,7% la venta de coches de ocasión

El incremento se queda por debajo de la media andaluza

D12

Política

El PSOE habla de "chapuza" en la obra de plaza Rivero P3

Deportes

Motociclismo

Moto GP vende un 50% más de entradas

Hay 14.000 más que en esta misma fecha hace un año **P13**

Fútbol

Titín: "Espero mejor sintonía desde ahora"

P13

Jerez alcanza la mejor cifra de empleo de los últimos 17 años

Jerez ganó 1.390 empleos netos a lo largo del año pasado, elevando el total en diciembre a 68.043 afiliados. Hay que remontarse al año 2007 para encontrar una cifra mejor P4

Educación P4
"La situación
de los
barracones es
lamentable"

Adelante llevará la situación del IES Lola Flores al Parlamento Asescon se suma a la reclamación sobre la UCI

Apoya la petición de los familiares de pacientes ingresados



Opinión

Edita Periódicos Gratuitos VIVA Grupo Publicaciones del Sur SA

viva

Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz Director General Joaquín Ladrón de Guevara

Dirección postal

Publicaciones del Sur SA Parque Empresarial. Avenida de la Investigación. Parcela D-11. 11.407 Jerez de la Frontera

Publicidad 956 30 25 26 Centralita 956 16 73 00 Administración 956 31 98 34 Página web www.andaluciainformacion.es





Cultura del esfuerzo

John Sullivan



upongo que les suenan palabras como meritocracia o expresiones como cultura del esfuerzo. Expresiones que suenan muy bien, que proponen el triunfo de los que se dedican por entero a perseguir un objetivo, una meta, un sueño. Sin embargo, la realidad a la hora de usarla como argumento dialéctico es que esconde un mensaje de culpa hacia las víctimas reales de una situación. Básicamente, se traduce como «eres pobre porque quieres o porque eres vago y tonto». Salvando las distancias, es exactamente el mismo excremento argumental que cuando se culpa a una mujer de su propia violación porque «iba provocando». Si lo vemos de una manera menos drástica, es como un mensaje de autoayuda diciendo que puedes hacer todo aquello que te propongas: si no lo logras, es porque no te lo has propuesto lo suficiente, es culpa tuya. Y aquí sigo, intentando rascarme la espalda con el codo...

Es curioso que quienes usan esta falacia meritocrática contra las clases más humildes son los mismos a quienes luego salpican escándalos de corrupción o quienes han empezado su andadura empresarial y emprendedora desde una posición de salida aventajada: ahí tienen a Elon Musk, presumiendo de hacerse a sí mismo cuando su padre tenía minas de diamantes en Sudáfrica. No veo mucho mérito en ganar una carrera cuando sales con medio circuito de ventaja sobre los demás. Pues esos a quienes ya tienes delante antes de salir a correr dicen que no se esfuerzan ustedes lo suficiente. O que son ustedes idiotas por no tomar la salida desde una posición más adelantada. Como si eso dependiera de uno. La ironía resulta insultante cuando el rico dice que eres pobre porque quieres, cuando parte de una herencia, de respaldos a los que no todo el mundo puede aspirar o de algún dinerillo caído del cielo de algún pelotazo turbio a los que la política nos ha acos-

El embuste sobre el esfuerzo cala en una población que cada vez se preocupa menos de la veracidad del mensaje y se conforma con que se adecúe a lo que quiere pensar. He llegado a pensar que nos agarramos a lo que queremos creer, aunque no sea cierto, para no tener que lidiar con la frustración de un presente marrón con moscas y un futuro color de hormiga. Y tal es así que se instalan ideas que se han enquistado de tal manera que cuesta devolver el raciocinio a las mentes y sacarlas del falaz bucle: si reclamas tus derechos, alguien dirá que eres un vago y un blandengue. Si quieres tener los descansos estipulados por ley y convenio, algún abuelo te recordará sus hazañas durmiendo poco y hasta presumiendo de los problemas de salud que ello le ha causado. Si pretendes tener tu jornada de ocho horas y conciliar, es que se han perdido los valores y somos unos señoritos. Y así con todo. Quieres un trabajo que te permita comer, vestir y pagar, quieres ver a tu familia, tener tus vacaciones, poder ponerte enfermo sin temer por todo lo anterior... según los esforzados ultracapitalistas, la dignidad es de vagos y egoístas. Sé un buen esclavo, gandul...

Lo peor no es que haya obreros empachados de ese discurso y recriminando a otros que pretenden tener una vida digna, recordándome al personaje de Samuel L. Jackson en Django desencadenado; lo peor es que no se den cuenta de que es mentira pese a tener dos trabajos y no salir de la precariedad. Siguen defendiendo a tal o cual rico aún sabiendo que su meritocracia procede de ser hijo de..., de contar con según qué favores, de explotar a trabajadores o de haber conseguido de aquella manera la adjudicación de algún servicio público. Al final, creo que hace falta cultura para abrir las mentes y despertar. Y no, no hablo de la del esfuerzo.

A(Em)prendiendo

Rebajas

Alfonso Miguel Márquez García



ntes había que esperar a las rebajas de enero o a las de verano para poder comprar a un menor precio aquellos productos que uno tenía en mente, confiando que se ofertaran los que a uno le interesaban, o que en el caso de ropa o calzado quedaran los modelos, tallas o colores que uno quería.

Ahora pasa como con las celebraciones, que a cada momento es el día de algo. Cuando no es el día sin IVA, es el Black Friday, el Cyber Monday, los días locos, la celebración del aniversario, las rebajas de mitad de temporada, las de fin de temporada, las liquidaciones de inventario, excedentes y outlets, las rebajas de Navidad, las de Año Nuevo, las de San Valentín, del día de la madre, del padre, del soltero, etc.

Todo ello sin contar con los cupones descuento de las tiendas online, las ofertas flash, o los descuentos canjeables en futuras compras.

Tampoco podemos olvidar los folletos con descuentos y promociones que se lanzan semanal o quincenalmente, y las bajadas de precio por fechas de consumo próximo en productos perecederos.

Para completar, tenemos las llamadas de teléfono à cualquier hora durante todo el año, que nos ofrecen rebajarnos las tarifas de telefonía móvil, o las de cualquier empresa que ahora también vende electricidad y nos pregunta a cuánto pagamos el kilovatio/hora.

Deben pensar que uno lleva mentalmente un cuadrante de gastos esperando a recibir una mejor oferta. Menos mal que nos informan que "por nuestra seguridad" la llamada puede ser grabada. Aunque lo más seguro sea siempre no contratar nada por teléfono que uno no haya so-

Ya no nos atrevemos a comprar algo que suponga un desembolso importante fuera de algún periodo de ofertas o rebaias. Siempre hay un cuñado que compra más barato. Hay que estar atento y correr. Hoy está, pero mañana nadie sabe. No hay tiempo para pensar, ni comparar, y podemos acabar comprando cosas que no necesitamos simplemente porque parece que son baratas, ya que suele incluirse un precio original junto al reducido para hacernos ver la gran oportunidad que supone. Otra cosa es que el precio original fue-

Vivimos entre rebajas y ofertas de todo tipo v cada vez cuesta más saber el precio real de las cosas. Aunque la calidad no debe reducirse, hay que tener cuidado y leer siempre la letra pequeña, no dejarse llevar por las prisas, y no olvidar que si algo parece demasiado bueno para ser verdad es posible que no lo sea.

Imagen del día

Ayudas al arte sacro

■ El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, ha anunciado 2,2 millones de euros en avudas para el arte sacro en una próxima convocatoria de subvenciones que ultima la Conseiería de Cultura v van a destinarse a la conservación y restauración del patrimonio religioso. ROCÍO RUZ / EP



_ectores en red

andaluciainformacion 📉 @andaluciainf



¿Por qué Franco sigue siendo noticia?

En nuestro país no es cuestión de personas afines, lo peligroso

son esos partidos que aún a día de hoy veneran ese régimen y consiguen cegar a ciudadanos mediocres v jóvenes incautos que no conocen nada de nuestro oscuro y negro pasado. José Martín Franco sigue siendo noticia porque la derecha española (la mitad del PP y Vox) son partidos FRAN-QUISTAS ... Es muy sencillo de entender ...Jesús Domínguez Por qué Franco será y será todas

la vidas noticia... como mejor gobernante en todos los sentidos a España y españoles de bien, mientras este mamarracho v mamarrachos y malos Gobernantes como Sánchez y su partido dejarán de ser noticias cuándo dejen sus sillones, no les valen para hacer buenas políticas para España y españoles de Bien.

Juan José Carranza

El alcalde de Estepona contrató a su presunta víctima de acoso

Aquí todos a trincar; otra alcaldesa resulta que amuebla todo el ayuntamiento y ¡anda! resulta que su marido tiene una tienda de muebles, otro le pone apartamento a la amante, otro coloca a su hermano.... No importa el color, trincar es la meta y además con ansia viva. Ibl QG Qgla

VIVO MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025

Jerez

El Sindicato Médico alerta de sobrecarga en el hospital



Las cifras de empleo en Jerez vuelven a datos de 2007

URBANISMO La Junta de Gobierno también ha adjudicado el solar de Juan de Torres donde se levantarán 7 pisos

Promueven la construcción de 44 viviendas en la calle Cazón

VENTA FORZOSA El proceso se cierra con dos ofertas que cumplen su obietivo inicial

INTERÉS El precio ofrecido por el futuro adjudicatario duplica el tipo mínimo

ENVERGADURA La actuación rehabilitará una finca del XVIII v 2.000 metros cuadrados

Francisco C. Aleu

JEREZ | El procedimiento de venta forzosa de una finca procedente del Registro Municipal de Solares y Edificaciones Ruinosas situada en el número 11 de la calle Cazón ha recibido dos ofertas, promoviendo en ambos casos la construcción de 44 viviendas de al menos dos dormitorios.

La Mesa de Contratación del Ayuntamiento de Jerez ya ha propuesto la adjudicación de la finca a la mercantil Séptima Reformas y Gestión de Edificios S.L., que ha ofertado 651.000 euros por esta antigua bodega granero del siglo XVIII que se encuentra abandonada desde hace varias décadas v asume además el compromiso de ese número de viviendas.

El Ayuntamiento había fijado un tipo mínimo de 318.114,72 euros, por lo que la propuesta duplica con cierta holgura esa cantidad. La oferta presentada por la otra oferta es de 420.000 euros, existiendo también un compromiso de construir 44 vivien-

La finca tiene alrededor de 2.000 metros cuadrados y una edificabilidad de 3.600 metros cuadrados y está catalogada en el conjunto histórico artístico como de interés genérico, abarcando los antiguos números 9 y 11 de la calle Cazón.

El estado actual de la parcela es ciertamente lamentable, destacándose "la profusión de materia vegetal incontrolada", así como la existencia de "peligro de insalubridad". Eso sin dejar de lado que como consecuencia de su abandono, la finca presenta numerosos daños en varios elementos, destacando el patio interior o la zona de cubiertas. De hecho, los vecinos de la zona habían denunciado esta situación en innumerables ocasiones

Finca de Juan de Torres

Por otra parte, la Junta de Gobierno local ya ha adjudicado a la empresa Séptima Reformas y Gestión de Edificios S.L. la finca de la calle Juan de Torres 12 que fue igualmente sometida a un procedimiento



Una imagen del exterior de la finca, donde aparece una placa de homenaje a Antonio Chacón, VIVA JEREZ

de venta forzosa. En este caso, el importe de adjudicación asciende a 90.300 euros, existiendo el compromiso de construir siete viviendas de al menos dos dormitorios.

Con esta adjudicación se acabará con otro punto negro del centro de la ciudad, toda vez que antes de la crisis de los sectores inmobiliario y financiero se proyectó sobre

esta parcela la construcción de un bloque de doce viviendas, unas obras que quedaron paralizadas en 2008 como consecuencia de la quiebra de su promotora.

POLÍTICA

FI PSOF habla de "chapuza" en las obras de plaza Rivero

JEREZ | El Grupo Municipal Socialista ha visitado las obras del entorno de la Plaza Rafael Rivero en respuesta a una petición de vecinos y comerciantes de la zona "preocupados por la mala ejecución de las obras" del proyecto de mejora de la accesibilidad y reurbanización hasta San Marcos.

José Antonio Díaz, portavoz del Grupo Municipal Socialista, ha confirmado las "deficiencias del pavimento que se está instalando en esta zona del centro histórico de Jerez. Los vecinos han dado la voz de alarma y hemos podido comprobar que estamos ante una autentica chapuza del gobierno de Pelayo. A simple vista se ve la mala ejecución de los trabajos que ponen al descubierto una falta total de supervisión por parte del gobierno: adoquines desnivelados y sueltos, falta de lechado que garantice un pavimento homogéneo, firme v seguro".

Para Díaz, "si el gobierno de Pelayo da por buenas estas obras tal y cómo se están ejecutando, convertirán la zona en inaccesible, justo todo lo contrario de lo que pretendía el proyecto inicial. Nos tememos que la Plaza, con las obras tal y como están ejecutadas, pronto tendrá socavones, baches que provocarán caídas en un enclave estratégico del centro histórico".



MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 **VÎVO**

Jerez

EDUCACIÓN Adelante reclamará en el Parlamento andaluz las obras en el IES Lola Flores

"Los barracones están en una situación lamentable"

PRESIÓN_El objetivo es "arrancarle" a la consejera de Educación el compromiso de iniciar las obras del nuevo edificio con la mayor celeridad

A.Ceballos

JEREZ | José Ignacio García, portavoz de Adelante Andalucía en el Parlamento andaluz, junto con Carlos Fernández, portavoz de Adelante Ierez, han reiterado, en una visita oficial en la tarde del lunes al IES Lola Flores, el compromiso de la organización andalucista de izquierdas con el AMPA y la comunidad educativa del centro. En palabras del portavoz parlamentario: "Estamos ante un despropósito. Este es el instituto de Andalucía con los barracones más antiguos".

Desde Adelante Andalucía aseguran no tratarse solo de la antigüedad, ya que "los barracones se encuentran en una situación lamentable". Y apuntan a humedades, inundaciones, cables sueltos y falta de aclimatación, como las principales muestras del "abandono de la Junta a la conunidad educativa del centro. No son unas instalaciones dignas ni apropiadas para que las utilicen las y los extudiantes". señala García.

Es por ello por lo que esta formación política llevará esta situación el día 6 de febrero al Parlamento Andaluz. Según García, "la consejera de Educación estará obligada a dar explicaciones a la ciudadanía sobre la falta de actuadanía sobre la falt



Los alumnos dando clases en la calle, frente al centro, en una protesta del pasado octubre. JIMÉNEZ

Apunte

A la espera de un compromiso formal

■ El presupuesto de la Junta para 2025 no contempla una partida expresa para las obras del centro, pero desde el Gobierno local se insiste en que este año habrá noticias sobre el proyecto. ciones en este instituto, y trataremos de arrancarle el compromiso de iniciar las obras del nuevo edificio con la mayor celeridad posible".

"Esta situación está en contraste con la impecable labor docente que se lleva a cabo en este centro -subraya-. Un instituto con muchos proyectos, con implicación del alumnado en ponerlo bonito, que son el orgullo de la educación pública andaluza, y que daría alegría de verlo si no fuera por unas instalaciones en un estado insoportable. Está claro que la clase gobernante, el PP de Moreno Bonilla y García Pelayo, no está a la altura de nuestra ciudadanía y de la comunidad educativa de este centro". concluve García.

Durante el primer trimestre, alumnos, padres y comunidad educativa protagonizaron varias protestas en las calles para reclamar a la Junta la ejecución del proyecto pendiente desde 2020. **ECONOMÍA Sigue la tendencia positiva**

Jerez ganó 1.390 empleos netos a lo largo del año pasado

Los 68.043 afiliados de diciembre constituyen la mejor cifra a final de un ejercicio de los últimos 17 años

JEREZ/F.C.A. | Jerez cerró 2024 con 68.043 afiliados a la Sequidad Social, en lo que constituye el mejor dato de empleo al cierre de un ejercicio de los últimos 17 años. De hecho, para encontrar una cifra más elevada de trabajadores dados de alta en la Seguridad Social habría que remontarse a 2007, cuandos e contabilizaban 70.905 afiliados.

En términos interanuales, el año pasado dejó un saldo favorable de 1.390 empleos netos, algo por debajo de la cifra que se registró en 2023, cuando la ciudad generó 1.602 puestos de trabajo.

Como suele ser habitual, diciembre dejó tras de sí una reducción del número de empleados, que en esta ocasión se tradujo en la pérdida de 628 puestos de trabajo. Con todo, los 68.043 afiliados con los que se despidió el ejercicio representaron la segunda mejor cifra del año, únicamente superada por la de noviembre (68.671).

La pérdida de empleo que se registró este pasado mes de diciembre fue muy superior a la que se observó el año anterior (-53). Sin embargo, también conviene advertir de que el comportamiento de noviembre fue bastante más fa-

vorable, ya que mientras en 2023 se generaron 740 empleos netos, en esta ocasión ese número se disparó hasta los 1.279.

Si hacemos la excepción de 2020, que fue un año marcado por la pandemia y el cierre de numerosas actividades económicas, Jerez ha encadenado va diez ejercicios consecutivos de generación neta de empleo. Ello está motivando que la ciudad se encuentre cada día más cerca de igualar el récord histórico de afiliados a la Seguridad Social, que se alcanzó en julio de 2007, cuando contaba con 71.405 empleados. No en vano, de mantenerse la progresión actual, a finales de 2026 ya debería rondarse esa cifra.

104 autónomos más

De los 68.043 afiliados a la Seguridad Social, 11.067 cotizan por el régimen de autónomos, 104 más que al cierre del ejercicio 2023. En el último mes del año, se perdieron 111 trabajadores por cuenta propia, en uno de los mayores descensos que se recuerdan. Dete tenerse en cuenta en cualquier caso que la cifra que se alcanzó en noviembre (11.178) había marcado el récord histórico para este colectivo.

En diciembre de 2023, sin embargo, llegaron a incorporarse 20 nuevos autónomos, por lo que habrá que ver cómo evoluciona este segmento en los primeros meses del presente ejercicio. No obstante, los autónomos están en sus mejores cifras históricas.



viva miércoles, 15 de enero den 2025

Jerez

SANIDAD El Sindicato Médico pide que se adelanten los contratos adicionales de personal

"Hay pacientes esperando a ingresar de 24 a 48 horas"

GRIPE_La situación ha comenzado a empeorar en Jerez: no se habla de saturación, pero sí de "sobrecarga bastante importante de ayer a hoy"

Abraham Ceballos

JEREZ | Como en años anteriores, los centros sanitarios de Jerez comienzan a registrar una alta frecuentación durante los últimos días como consecuencia de diferentes procesos víricos. En este sentido, aunque no se habla de saturación, sí se alude a una "sobrecarga asistencial bastante importante, que en el caso de Jerez ha empeorado de ayer a hoy", como apuntaba Juan Benjumeda, del Sindicato Médico, en el espacio Viva 7 en 7 TV Jerez.

Una situación que está afectando particularmente en el caso del Hospital, donde se está "empeorando" la cifra de pacientes que llegan solicitando ingresos, lo que está provocando que algunos pacientes estén aguardando entre 24 y 48 horas para conseguir cama. "No se ha contratado, con respecto a otros años, nuevos facultativos, en el caso de médicos de familia y pediatras para centros de salud, y médicos de familia, internistas y neumólogos, que es con lo que se solía reforzar para paliar la sobrecarga asistencial a causa del incremento de virus respiratorios", exponía.

En el caso de la atención primaria la sobrecarga, dice, es "crónica, ya que no se cu-



Imagen del acceso al Hospital de Jerez, donde ya se está notando la sobrecarga por casos de gripe. JIMÉNEZ

Apunte

Vacunación sin cita en el hospital

■ El Hospital habilitará dos puntos de vacunación de gripe sin cita desde hoy y hasta el viernes 24 para mayores de 60 y profesionales. Dos enfermeras atenderán de 9 a 13.30 horas. bre la plantilla que según el mismo SAS debe haber". En este sentido, Benjumeda apunta que el cupo fijado de 1.300 personas por médico se encuentra ya por encima de los 1.500, cuando el objetivo para 2026 es que se haya reducido a 1.200.

Del mismo modo, el representante sindical quiso subrayar que "no es no haya médicos, sino que los contratos que se ofrecen son de corta duración y no hay médicos

dispuestos a venir de otras ciudades y provincias por esa duración". Este año, de hecho, sostiene que se está retrasando la contratación adicional de personal sanitario para el periodo de alta frecuentación: "Todavía no nos ha n comunicado nada".

Con respecto al índice de contagio existente, Benjumeda sí tranquilizó con el hecho de que "no hay más incidencia con respecto a otros años, ni nada fuera de lo común". **SANIDAD Asociación de Consumidores**

Asescon se suma a la reivindicación sobre la UCI

RESPALDO_Apoya la petición de los familiares de ingresados en la UCI y pide unas instalaciones adecuadas

A.Ceballos

JEREZ | La Asociación Española de Consumidores (Asescon) ha sumado su apoyo a la petición de los familiares de pacientes ingresados en la UCI del Hospital de Jerez para disponer de unas instalaciones de espera adecuadas durante el tiempo que se prolongue la situación.

En opinión del citado colectivo, "una Sanidad del siglo XXI no puede admitir esisituación, que va en contra de la tan presumida humanización del Servicio Andaluz de Salud", exponen en un comunicado.

En este sentido, desde Asescon respaldan las reclamaciones de las familias, que piden que se habilite de nuevo la sala de espera existente hasta 2020, momento en que el espacio fue habilitado para ampliar los puestos de UCI a causa de la pandemia. "Lo que fue una necesidad en la época del Covid hoy lo vemos como una falta de sensibilidad hacia los familiares, ya

que es una total falta de respeto hacia los familiares que esperan noticias en unas circunstancias muy complicadas".

Por todo ello, desde la Asociación Española de Consumidores piden una solución inmediata ante esta demanda y se adecúen instalaciones para estos usuarios del Servicio Andaluz de Salud.

Desde la Asociación Española de Consumidores se pide que se haga pública la contestación del Servicio Andaluz de Salud a las reclamaciones presentadas por los ciudadanos y a los escritos de los profesionales, "a la vez que se deban asumir las responsabilidades oportunas por esta dejadez".

Én el día de ayer el SAS dio por descartada la habilitación de dicho espacio de nuevo, aunque admitió que el hospital jerezano debe ir dando pasos hacia una UCI "más humanizada", por lo que se
estudiará la presencia de un
familiar dentro de la UCI.



Actualidad

ANDALUCÍA

con más fondos de La UE La Junta reclamará a Planas que "palíe las pérdidas" en la pesca La Junta anunció ayer que reclamará al ministro de Agricultura, Luis Planas, en la reunión que mantendrá hoy para analizar la situación del sector pesquero de arrastre en el caladero del Mediterráneo tras el acuerdo firmado en Bruselas, medidas con las que "paliar las pérdidas" al tiempo que demandará "más fondos europeos" para solventar la situación.

TRIBUNALES En una pieza separada de la causa de la formación por la contratación 'ficticia' de extrabajadores

Procesados el exconsejero Manuel Recio y el exrector de Cádiz por los 20 millones a Delphi

ILEGALIDAD_ El auto se centra en la presunta ilicitud del otorgamiento, pago y justificación de la subvención excepcional concedida por la Junta a la Fundación Universidad Empresa de Cádiz

sevilla. Europa press | El Juzga do de Instrucción número seis de Sevilla ha acordado continuar como procedimiento abreviado las actuaciones seguidas contra el exconsejero socialista de Empleo de la Junta de Andalucía Manuel Recio y otros dos investigados, el ex rector de la Universidad de Cádiz (UCA) Diego Sales y Sebastián S.G., en una pieza separada del caso de los cursos de formación centrada en la presunta ilicitud del otorgamiento, pago y justificación de 20,2 millones de euros para la Fundación Universidad Empresa de la provincia de Cádiz (Fueca), para cursos de formación a extrabajadores de Delphi, siendo no obstante "el objeto principal" de la subvención "la ficticia contratación laboral de los extrabajadores".

En un auto fechado el día 9 de enero y difundido por la Oficina de Comunicación del TSJA, el magistrado de refuerzo José Ignacio Vilaplana aprecia presuntos delitos de prevaricación administrativa, malversación de caudales públicos y fraude de subvenciones.

Los tres investigados contra los que se continúa el procedimiento son el exconsejero de Empleo Manuel Recio; el representante legal de Fueca, Sebastián S.G., y el presidente



El exconsejero de Empleo Manuel Recio en los pasillos del Parlamento Andaluz. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

del Patronato de dicha fundación y rector de la Universidad de Cádiz a la fecha de los hechos, Diego Sales, según expone en el auto el juez instructor, que asimismo acuerda el sobreseimiento de la causa respecto de otros cuatro encausados, entre ellos el exconsejero de Empleo de la Junta Antonio Fernández; y Juan Manuel Bouza, ex dele gado de Empleo de la Junta de Andalucía en Cádiz; al considerar que "no se encuentran en la causa indicios sólidos que permitan atribuirles participación -relevante penalmente- en los hechos investigados" en esta pieza separada

El magistrado precisa que, en esta pieza separada de la causa se investigan los hechos vinculados con "la contratación simulada de los antiguos trabajadores de Delphi por unos cursos de formación que requerían su contratación y alta en la Seguridad Social sin que existiese una verdadera y real prestación de servicios en

el seno de la correspondiente entidad formadora subvencionada, en este caso" Fueca. de forma que dichos contratos sólo habrían de tener como obieto ofrecer una apariencia de relación laboral que justificase el correspondiente alta en la Seguridad Social y así facilitar a los antiguos trabajadores de Delphi incluidos en el denominado "Dispositivo de Tratamiento Singular" el periodo de carencia necesario para reunir los requisitos correspondientes como beneficiarios de prestaciones que, de otro modo, no les habrían correspondido".

Centrándose en el papel del exconsejero de Empleo Manuel Recio, el juez manifiesta que habría emitido la correspondiente resolución de concesión de la subvención excepcional "sin estudios y análisis previos, sin ni siquiera comprobar la legalidad de su concesión, y sin una previa comprobación o análisis (...) del correcto destino de las subvenciones precedentemente concedidas con el mismo objeto; haciendo así deiación de sus deberes elementales en el cargo", añadiendo que la subvención fue concedida, "al margen de la más mínima forma de legalidad, con fecha 10 de mayo de 2011, aún cuando la práctica formativa había comenzado el 1 de marzo de 2011, casi dos meses y medio antes de estimarse la solicitud de concesión de la ayuda". "A través del otorgamiento de esta subvención (...), los responsables de la Consejería de Empleo investigados habrían determinado y posibilitado la contratación ficticia y fraudulenta de los trabajadores de Delphi, comprometiendo fondos de forma ilícita mediante la simulación de unos supuestos contratos", asevera el magistrado.

JUANA RIVAS

La defensa de Juana Rivas pide recusar a las dos juezas de Violencia

GRANADA. EUROPA PRESS | La defensa de Juana Rivas solicitó la recusación de las dos juezas de Violencia sobre la Mujer de Granada que han intervenido en su caso para que sean apartadas del mismo alegando que han "perdido su imparcialidad" al haber apoyado el manifiesto en el que más de un centenar de jueces especializados en violencia de todo el país respaldaron la tramitación que se ha hecho de la causa.

La defensa de Juana Rivas y des uhijo mayor, Gabriel Ary der su hijo mayor, Gabriel Ary der solicitado la recusación de la titular de este juzgado, Aurora Angulo -encargada de las últimas resoluciones sobre el caso- por haber "promovido y consentido" este manifiesto. Y también, de la jueza del Juzgado de Violencia contra la Mujer número 1 de Granada, Cristina Cueto, por haber firmado el documento.

En él, un total de 107 jueces de Juzgados de Violencia sobre la Mujer de todos los puntos del país censuran las críticas que el despacho Aránguez Abogados realizó sobre Aurora Angulo por determinar que no es competente para resolver sobre la causa del hijo pequeño de Juana Rivasque se está tramitando en Italia-y, en esa línea, denegara las medidas de protección solicitadas para el menor.

PARTIDOS El precandidato lamenta que el sistema de aval telemático, "tal como está definido hasta estos momentos, es poco transparente"

Hierro descarta retirarse de las primarias del PSOE-A y asegura que ganará "sí o sí"

sevilla. Europa press | El catedrático de la Universidad de Sevilla Luis Ángel Hierro advirtió ayer de que nadie "sueñe" con la posibilidad de que pudiera retirar su precandidatura a la Secretaria General del PSOE de Andalucía, y expresó que tiene la "expectativa" de lograr los avales necesarios para convertirse en candidato, que se cifra en

unos 4.500, sobre todo, a través de la vía telemática.

"Yo le he dado mi palabra a los militantes, me están avalando muchisimas personas, y van a tener lo que tienen que tener, un respeto y una coherencia", indicó Hierro en rueda de prensa tras ser cuestionado sobre si se ha planteado retirar la precandidatura frente a una contrincante como la vicepresidenta primera del Gobierno, ministra de Hacienda y vicesecretaria general del PSOE, María Jesús Montero. "¿Por qué nadie la pregunta a María Jesús Montero si seplantea retirar la candidatura?", planteó Luis Ángel Hierro, quien quiso dejar claro que él no tiene "ningún miedo" y que, logre o no los avales necesarios para ser candida-

to, será "ganador sí o sí".

"Si cojo los avales, habré superado al aparato y el aparato se habrá dado cuenta que ha hecho el ridículo con la subida de avales, y si no cojo los avales, habré demostrado que el aparato ha conseguido lo que quería, que era eliminar la participación democrática de las militantes, así que soy ganador sí o sí", explicó. "Yo

tengo expectativas de que podemos lograr los avales, por el sistema de aval telemático, básicamente. Si no fuera el sistema de aval telemático sería muy dificil", agregó Hietro.

Explicó que las cuatro formas para recoger avales son: Por parte de la precandidatura; de manera física en la sede regional del PSOE-A, en la calle San Vicente de Sevilla; envío por correo electrónico a la organización del congreso, y de manera telemática a través de la aplicación del partido, donde los militantes pueden identificarse y votar.

En su opinión, el objetivo básico es que la "militarioa avale telemáticamente, pero el problema es que el sistema, tal como está definido hasta estos momentos, es poco transparente".

Por ello, ha remitido un escrito a la Comisión de Etica del partido, que es la responsable de velar por el procedimiento, para que "nos habilite una serie de posibilidades de recepción de información por parte de la precandidatura", es decir, que se reenvíen a la candidatura los avales que lleguen a través de la vía correo electrónico.

Actualidad España

Mundo

PARLAMENTO El Pleno del Congreso deberá aprobarlo en una próxima sesión plenaria

Unanimidad en el Congreso para retirarle la inmunidad a Ábalos

LUZ VERDE La Comisión del estatuto del Diputado aprueba el dictamen para investigar al exministro socialista por el denominado 'caso Koldo'

madrid. Europa press | La Comisión del estatuto del Diputado apoyó ayer por unanimidad conceder el suplicatorio que había pedido el Tribunal Supremo para investigar al exministro socialista José Luis Ábalos por el llamado caso Koldo. La decisión deberá ser avalada por el Pleno del Congreso en una próxima sesión.

Tras una hora de reunión a puerta cerrada, el presidente de la comisión, Manuel Cobo, del PP, comunicó el resultado de las deliberaciones, subrayando que la decisión se había adoptado por unanimidad y con todos los grupos parlamentarios presentes.

Cobo considera que "se ha hecho un buen trabajo", se han cumplido "todos los trámites" y se ha dado audiencia al diputado afectado, que no sólo dio explicaciones verbalmente el lunes, sino que también aportó unas alegaciones

Ante la comisión, el exministro y ahora diputado del Grupo Mixto mantuvo que ha sido objeto de una "operación" para tratar de implicarle en el caso de su exasesor Koldo García y que la Policía judicial le ha investigado irregularmente, sin permiso del Congreso. El informe de la comisión hará constar que el afectado alega que ha habido irregulariades en el proceso.

En declaraciones a los medios el lunes en el Congreso de men favorable a levantar el los Diputados, el exministro fuero, el siguiente paso será

El apunte

No se rechaza un suplicatorio desde hace 35 años

■■ Hasta ahora, el Congreso ha aprobado 33 suplicatorios y ha rechazado 14 (dos de ellos sobre el mismo diputado). La última negativa del Congreso data de 1988 y se refiere a un contencioso por derecho al honor que tenía como protagonista al exministro socialista José Barrionuevo y el hermano de un etarra por incluir sus fotos en carteles de Interior. El último suplicatorio que salió adelante data de 2022para investigar al fuera diputado del PP Alberto Casero.

insistió en que desde que se produjeron las detenciones en el marco de la Operación Delorme en febrero de 2024, ha venido sufriendo "una revelación de secretos a diario" e incluso "puras invenciones". "Secretos de todo tipo, de correspondencia privada. incluso familiar, revelación de mi correo electrónico, revelación de mi número telefónico", indicó.

Al Pieno del Congreso

Una vez aprobado el dicta-

ria prevista el 22 de enero para convalidar decretos leves.

Eso sí, el debate y votación de los suplicatorios en el Pleno del Congreso tampoco es público, sino que se desarrolla con el hemiciclo a puerta cerrada y sin transparencia. Los diputados tampoco están obligados a seguir consignas de voto va que su voto es secreto. Sólo se da a conocer el resultado.

En el plazo de ocho días, contados a partir del acuerdo del Pleno de la Cámara sobre concesión o denegación de la autorización solicitada, Armengol dará traslado del mismo a la autoridad judicial, advirtiéndole de la obligación de comunicar a la Cámara los autos y sentencias que se dicten y afecten personalmente al diputado.

aprobarlo en el Pleno del Congreso. El Reglamento establece que debe votarse en el siguiente Pleno ordinario, que no tendrá lugar hasta febrero cuando arranque en nuevo periodo de sesiones, pero no se descarta que la Mesa o la Junta de Portavoces adelanten el procedimiento v lo incluya en la sesión plena-

ISRAEL-PALESTINA La tregua incluiría un cambio de rehenes israelíes por presos palestinos

Israel y Hamás, "más cerca que nunca" de un acuerdo de alto el fuego en Gaza

MADRID. EUROPA PRESS | Después de más de 15 meses de guerra entre Israel v Hamás, un alto el fuego en Gaza podría estar a punto de producirse. Las negociaciones que llevan a cabo ambas partes en Doha, Catar, habrían logrado consensuar los detalles finales de una tregua de unas seis semanas que incluiría un intercambio de rehenes israelíes por presos palestinos y que podría llegar a las puertas del relevo presidencial en la Casa Blanca.

El visto bueno de Hamás parece ser lo único que falta para que se haga realidad el acuerdo, según ha revelado el secretario de estado de EE UU, Antony Blinken, que no pudo precisar si el acuerdo se cerrará antes de la investidura de Donald Trump, aunque la organización islamista ha mostrado en las últimas horas públicamente satisfacción y optimismo. El Gobierno palestino ha reconocido que el acuerdo está "en sus etapas finales". Tanto es así que ya mantiene contactos con otras facciones palestinas para comunicarles los "progresos", según dice la

prensa local. Cuanto se demore esta negociación v la ausencia de sobresaltos podrían culminar en la tregua.

En el otro lado de la mesa de la negociación, Israel también ha reconocido que están "en un momento crucial para cerrar el acuerdo sobre Gaza con Hamás", dijo un oficial israelí que accedió a hablar bajo condición de anonimato.

PENSIONES Asegura ser partidario de Muface

Feijóo avanza el apoyo del PP a la reforma de las pensiones

Pese a no estar de acuerdo en cómo se hizo, pero sí estarlo con el contenido y el fondo del cambio normativo

madrid. Europa press | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, adelantó aver su postura favorable a respaldar en el Congreso la reforma de las pensiones. "No estamos de acuerdo en cómo se hizo, pero sí estamos de acuerdo en el contenido y en el fondo", aseguró.

Lo hizo durante su intervención en un desayuno de Nueva Economía Fórum, al que asistió el secretario general de UGT, Pepe Álvarez.

"Hay un acuerdo entre la patronal v los sindicatos, v aunque creemos que esos acuerdos también se tienen que llevar, negociar, en la Cámara, entendemos que es un aval suficiente para que el Partido Popular se posicione a favor de ese real decreto ley", indicó.

Será la próxima semana cuando el Congreso de los Diputados debata la convalidación o derogación de varios decretos que, además de la reforma de las pensiones, incluven avudas al transporte público, el nuevo gravamen energético o la reforma para compatibilizar la pensión con un empleo.

Por otra parte, el líder de la oposición se mostró "a favor del modelo Muface", porque "en este momento la sanidad pública, con la ausencia de médicos, de atención primaria, de urgencias y con algunas especialidades, no puede asumir un millón de ciudadanos más".

TIEMPO En ambas Castillas y Cataluña

La madrugada de ayer llegó a los 12 grados bajo cero

MADRID, AGENCIAS | Ambas Castillas v Cataluña encabezan el ranguin de la noche más fría de la red de estaciones de Aemet, donde la localidad de Cuéllar (Segovia) ha registrado 12,2 grados bajo cero; El Puerto del Pico (Ávila)12,1 grados bajo cero; Martinet (Lleida) y Molina de Aragón (Guadalajara) ambas con 11,1 grados bajo

En el sur peninsular, Andalucía ha activado el aviso amarillo en las provincias de Córdoba, con mínimas de 1 grado bajo cero en la campiña cordobesa, y en Granada con mínimas de 4 grados bajo cero en la cuenda del Genil, Baza y Guadix.

EEUU Como patrocinador del terrorismo

Estados Unidos retira a Cuba de su lista terrorista

madrid. Europa press | El Gobierno de Estados Unidos, liderado por el presidente saliente Joe Biden, retiró aver a Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo a pocos días de que el republicano Donald Trump, que impuso esta medida durante su primer mandato, asuma el cargo el próximo 20 de enero. Biden indicó que el Gobierno cubano "no ha brindado ningún

apoyo al terrorismo internacional" durante el último periodo de seis meses y ha proporcionado seguridad de que no lo hará en un futuro, según ha informado la Casa Blanca.

El Gobierno de Cuba considera que Estados Unidos tiene "responsabilidad directa" en una situación económica dentro de la isla que las propias autoridades reconocen como "difícil".

MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 **VIV**

Actualidad España

A FONDO

La gastronomía se reivindica como motor económico al aportar casi 375.000 millones

SECTOR ESTRATÉGICO El chef Ferran Adrià destaca la importancia de poner en valor con cifras a la gastronomía española, al tiempo que insiste en reclamar la necesidad de que exista un plan estratégico a nivel nacional

a gastronomía española se reivindica como un motor económico en España, ya que el ecosistema que engloba a este sector, aportó casi 375.000 millones de euros, lo que representa el 27% del valor añadido bruto (VAB) nacional, según se desprende del informe Gastronomía española: impacto y tendencias de un ecosistema clave para la economía, elaborado por KPMG y la Real Academia de Gastronomía.

En concreto, el informe revela la contribución económica de la gastronomía que alcanzó los 374.575 millones de euros considerando su aportación directa (211.126 millones de euros) e indirecta (163.449 millones de euros).

"La gastronomía supone un sector amplio, pero con una gran contribución a la economía del país", señala Enrique Porta, socio responsable de consumo y retail de KPMG en España, durante la presentación del estudio.

Un sector que también es un motor de empleo, va que la gastronomía contribuyó a generar y mantener un total de 7,2 millones de puestos de trabajo equivalentes a tiempo completo, un 37% del total, de los cuales 3,7 millones forma directa y otros 3,5 millones de puestos adicionales de manera indirecta e indu-

Porta ha puesto en valor la dimensión empresarial del sector gastronómico, ya que engloba a casi 750.000 empresas, además de que muchas compañías dependen de la gastronomía. Así, el informe muestra que un total de 747.444 empresas se encuentran englobadas en el ecosistema del sector de forma directa, de las cuales 264,006 corresponden a hostelería; 182.443 a empresas comercio de alimentación y bebidas, 27.862 firmas de la industria de alimentación y bebidas, así como 273.133 explotaciones

El estudio muestra que España cuenta con una extensa y variada oferta gastronómica, que se manifiesta, por un lado, a través de 377 Denominaciones de Origen, Indicaciones Geográficas Protegidas e Indicaciones Geográficas, y, por otro, gracias a los prestigiosos cocineros y restaurantes reconocidos con Estrellas Michelin (291 restaurantes) o con Soles Repsol (792 restaurantes), y a través de 36 rutas de enoturismo.

Además, España es un referente global en gastronomía, como muestra el hecho de que sea el país con más restaurantes y chefs distinguidos como los



El buen momento que atraviesa el sector también se debe al éxito del binomio turismo v gastronomía. ya que muchos turistas, sobre todo los de mayor poder adquisitivo, ven en la cocina un elemento diferenciador que los acerca de manera auténtica a la identidad y cultura del país

El sector también es un 'motor' de empleo, ya que la gastronomía contribuye a generar y mantener un total de 7.2 millones de puestos de trabajo de forma directa e inducida



mejores del mundo en la edición 2024 ; visitaron España gastaron en 2023 más de los premios The World's 50 Best Restaurants y The Best Chef Awards, respectivamente, o por la calidad de sus productos, que acumulan numerosos premios y reconocimientos internacionales (destacando en vinos, aceites, quesos y jamón ibérico).

Binomio turismo-gastronomía

El buen momento que atraviesa el sector también se debe al éxito del binomio turismo y gastronomía, ya que muchos turistas, sobre todo los de mayor poder adquisitivo, ven en la cocina un elemento diferenciador que los acerca de manera auténtica a la identidad y cultu-

Así, los turistas internacionales que

de 17.000 millones de euros en gastronomía, un 24% más que antes de la pan-

"España es un referente mundial en la gastronomía, como confirman los rankings de los mejores restaurantes y chefs. Esta notoriedad y relevancia impulsa la internacionalización y el turismo", subrava Porta.

Respecto a los retos que debe afrontar el sector gastronómico, la evolución de la gastronomía en los próximos años estará condicionada por el nivel de adopción de diferentes tecnologías (como la Inteligencia Artificial) que pueden acelerar la transformación de toda la cadena de valor, impulsando su eficiencia y competitividad y revolucionando la relación con clientes y consumidores.

"Nos faltan grandes empresas que traccionen a nivel internacional. La gastronomía consituve un ecosistema clave para España, con una elevada contribución socioeconómica y un alto reconocimiento internacional", señala

Un plan estratégico nacional

Por su parte, el chef Ferran Adrià, presidente de elBullifoundation, destaca la importancia de poner en valor y con cifras a la gastronomía nacional, por lo que ha vuelto a reclamar la necesidad de que exista un plan estratégico a nivel nacional.

"Si la gastronomía supone el 27% de la economía española ¿no se merece un plan estratégico? Yo se lo he dicho a todos los presidentes del Gobierno, que es necesario este plan estratégico y espero que este informe sirva para conseguirlo, porque se puede hacer", reclama durante la presentacióln del informe.

Adrià recuerda que la "alta gastronomía es un palabro de hace cuatro días". "Si no tienes marca no eres nadie, el gran problema de la alta gastronomía en España es que no tenemos un nombre, no ha habido consenso a nivel español", ha lamentado.

En este contexto, el veterano chefinsta a "cuidar" la inmigración para tener trabajadores, que haya acuerdos bilaterales con otros países, la necesidad de que haya hoteles de lujo de marca española, que lamenta que "apenas" hay, así como la necesidad de que existan becas para no perder el talento que hay.

Por su parte, el presidente de la Real Academia de Gastronomía, Luis Suárez de Lezo, destaca que la gastronomía española atraviesa un "gran momento".

"Tenemos un producto imbatible, le sumamos una tradición culinaria muy relevante y a la labor que hace la gastronomía por el desarrollo rural, y la contribución que hace al turismo, nos hace ver la relevancia que tiene para nuestro país y se le suma la importancia de nuestros cocineros a nivel internacio-

Suárez de Lezo recuerda que la gastronomía impulsa sectores como la agricultura, pesca, distribución, comercio, hostelería y turismo. "Es un sector tan amplio que engloba a toda la cadena de valor. Esperamos que las debilidades del informe se conviertan en oportunidades y crecer en todos los aspectos, tanto a nivel nacional como internacional", subraya. ■

VIVO MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025

Extra

EXPOSICIÓN

Mundo Pixar concluve su paso por España con más de 950.000 visitantes



REDACCIÓN | La exposición Mundo Pixar se ha despedido de España tras vender más de 950.000 entradas desde su apertura en abril de 2024 en Madrid, donde ha vendido más de 600.000, y su posterior llegada a Barcelona en el mes de septiembre, con más de 350,000 tickets vendidos. Los visitantes han podido ser parte de escenarios envolventes y a tamaño real y contemplar personajes icónicos.

AUDIOVISUAL La entrega de galardones tendrá lugar el próximo día 1 de febrero en el Gran teatro de Córdoba

Macarena Gómez y Antonio Pagudo presentarán los IV Premios Carmen

PARTICIPANTES La gala contará con gran parte de nominados, entregadores de los galardones, actuaciones musicales y diferentes personalidades del mundo audiovisual andaluz y español

córdoba. europa press | El próximo día 1 de febrero, Macarena Gómez v Antonio Pagudo serán los encargados de conducir la gala de los IV Premios Carmen Academia de Cine de Andalucía, que se celebrará en el Gran Teatro de Córdoba y que será retransmitida por Canal Sur Televisión.

Además, según ha informado la Academia de Cine de Andalucía en una nota, en la gala se contará con la presencia de gran parte de nominados de esta cuarta edición, así como entregadores de los galardones, actuaciones musicales y otros participantes de la gala, junto a diferentes personalidades del mundo audiovisual andaluz y español.

Macarena Gómez debutó como actriz hace más de 20 años y ha participado en más de 80 películas, series de televisión y obras de teatro. Ha recibido más de 50 premios y nominaciones, entre ellos dos biznagas de plata en el Festival de Málaga (mejor actriz de cortometraje v mejor actriz secundaria por la película La Dama Boba), el Premio Radio Nacional de España a toda su trayectoria, y una nominación al Goya como mejor actriz protagonista por su papel en Musarañas (2015).

Lleva 15 temporadas en la



exitosa serie de televisión La que se avecina y recientemente ha protagonizado las series 30 monedas (HBO), dirigida por Alex de La Iglesia, y Sagrada Familia (Netflix), dirigida por Manolo Caro.

Ha trabajado también a las órdenes de directores como Benito Zambrano (Padre Coraie) Jose Luis Garci (Holmes y Watson) o Jaume Balagueró (Para entrar a vivir), entre otros. Este año estrenó en Netflix la película de terror Deep Fear a las órdenes del director británico Marcus Adams v en unos días estrenará en cines la película de Kiko Prada Historias de Halloween.

Por su parte. Antonio Pagudo es un actor de teatro, cine v televisión. De formación teatral, ha estado integrado en la compañía Yllana durante diez años. Su rostro se populariza con la serie La que se avecina, donde da vida durante varias temporadas a Javier Maroto

En los últimos años su carrera cinematográfica se nutre de títulos como Por los pelos, Mañana es hoy, Bajo terapia (Premio Especial del Jurado en el Festival de Málaga) o Fenómenos, y tiene pendiente de estreno en 2025 las series Las furias y Mentes sospecho-

Los Premios Carmen del Cine Andaluz, organizados por la Academia de Cine de Andalucía, cuentan con el apovo del Avuntamiento y la Diputación de Córdoba, de la Consejería de Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, de RTVA, y de CaixaBank como socio estratégico, y tienen la colaboración la Fundación SGAE, Fundación Aisge, Egeda v Emóleo.

El productor Antonio Pérez

recibirá el

de Honor

CÓRDOBA, EUROPA PRESS | La Academia de Cine de Andalucía otorgará su Premio Carmen de Honor al productor Antonio Pérez (Córdoba, 1954) en la gala de cuarta edición de los Premios Carmen del Cine Andaluz, "Antonio Pérez marcó, hace más de 25 años, un antes y un después en la historia del cine andaluz, con Solas, de Benito Zambrano, Premio del Público en el prestigioso Festival de Berlín, nominada a 11 Premios Goya y ganadora de cinco estatuillas de la Academia de Cine española", dice la Academia Andaluza. Ese éxito, aseguran, lo sitúa como un "productor audiovisual pionero, con una travectoria jalonada de éxitos internacionales. que han impulsado el cine andaluz más allá de nuestras fronteras". A lo largo de su carrera, ha producido más de una cuarentena de largometrajes de ficción y documental, dos obras de teatro y centenares de horas para televisión.

EDUCACIÓN

La tasa de alumnos que termina la ESO se estanca

AGENCIAS | La tasa de alumnos que termina la ESO lleva casi seis años estancada en el entorno del 80 % pese a que la proporción de alumnos que repite curso en este ciclo educativo ha bajado y se sitúa en el 7 % frente al 9,5 % de hace cinco años.

La falta de motivación y el hecho de que algunos de los estudiantes lleguen a los cursos finales de la ESO "rezagados y con déficit de competencias previas" puede ser la causa de que solo cuatro de cada cinco alumnos de cuarto de la ESO consiga titularse. según destaca a EFE el profesor titular de la Universidad Rev Juan Carlos (URJC) de Madrid e investigador de FUN-CAS Ismael Sanz. Señala la necesidad de frenar el abandono escolar, que apunta a que podría cerrar el 2024 en una tasa cercana al 13,1 %.

Y aunque este dato sería menor que el de 2023, que finalizó con una tasa de abandono del 13.7 %, Sanz recuerda que España presenta la cifra más alta de la Unión Europea solo superada por Rumanía, que registra el 16,6 %.

Por otra parte, incide en que la ley de educación, LOM-LOE, aprobada en 2021 y que introdujo como novedad que la repetición de curso fuese aplicada como un recurso excepcional y que la decisión recayera en el equipo docente no parece haber repercutido en un aumento de alumnos que titulan en la ESO.

Según las últimas estadísticas publicadas por el Ministerio de Educación, el año del covid en el que se flexibilizaron las promociones, la tasa de titulados de ESO fue de casi el 85 % mientras que al año siguiente bajó al 83 % y desde el curso 2021 se mantiene en el entorno del 81 %.

Las tasas de repeticiones de curso en la ESO se situaban en el 11,8 % en el 2012-2013 y se redujeron hasta el 9,5 % en el curso 2017-2018. Durante la pandemia continuaron a la baja con niveles del 8,5 % y en 2021-2022 cayeron hasta el 7,6 %.

CINE Directoras y actrices valoran positivamente que en los premios se destaque la gran presencia femenina

Nominados a los Goya piden "normalizar" el éxito femenino

MADRID. EUROPA PRESS | Directoras y actrices nominadas a los Goya valoran positivamente que en los premios se destaque la gran presencia femenina en las nominaciones, aunque consideran que sería mejor "normalizar" su éxito.

Por ejemplo, la actriz Carolina Yuste, nominada por su papel protagonista en La infiltra-

da-película con trece nominaciones en la 39ª edición de los Goya-, cree que normalizar este hecho sería preferible porque "será que hay justicia". "A mi me gustaría más llegar al punto en el que ya no haya que celebrar nada", ha confesado a los medios de comunicación, durante el encuentro de nominados a los Goya que tuvo lugar aver en Madrid.

A este encuentro acudieron cerca de 200 nominados, según han detallado desde la Academia de Cine a Europa Press, que el próximo 8 de febrero en Granada saldrán de dudas y sabrán si su trabajo ha sido reconocido con alguna

En relación al éxito femeni-

no, Arantxa Echevarría, directora de La infiltrada, ha precisado que películas como la suya, un thriller protagonizado por una mujer (Carolina Yuste), permiten demostrar que las mujeres también tienen

"Podemos hacerlo. Lo hemos demostrado, pero creo que para normalizarlo aún nos quedan dos o tres años. Estoy cansada de celebrarlo, pero hay que hacerlo", ha argumentado.

Por su parte, Paula Ortiz, directora nominada por 'La virgen roja', también preguntada tado por normalizar y celebrar. "Creo que es un buen motivo hacer las dos cosas", ha ase-Mientras, Emma Vilarasau

por esta cuestión, se ha decan-

ha lamentado que aún no se hava normalizado la presencia numerosa de las muieres en los premios y ha añadido que tampoco es frecuente que una actriz de más de 60 años esté nominada. "Estaría bien que también se normalizara la edad. La vejez hay que contarla para que todas tengamos un referente de adónde vamos", ha reclamado.

10 MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 **VÎV** Ø

Extra Cultura

FLAMENCO Los artistas jerezanos llevan una temporada compartiendo escenarios importantes por España y "disfrutando uno del otro"

Tomás Rubichi y Antonio Higuero, en la **Peña El Taranto de Almería**



Juan Garrido

a prestigiosa Peña El Taranto de Almería acogerá este próximo viernes, 17 de enero, el binomio conformado por el cante de Tomás Rubichi y la guitarra de Antonio Higuero. Serán los encargados de llevar el mejor flamenco jerezano hasta este sagrario jondo de la Andalucía oriental, casa fundada en 1963 y que es hoy por hoy una de las grandes referencias del campo asociativo de la cultura en la región, no en balde, ostenta determinados reconocimientos por su gran aportación a la divulgación flamenca como la Medalla de

Oro en las Bellas Artes concedida en 2019 por el Ministerio de Cultura.

En cuanto a los artistas, Jerez en pura esencia, "llevamos un tiempo juntos desde que coincidimos una noche en la Peña Buena Gente de Jerez, en mayo del 23", cuenta Antonio Higuero, "y ninguno queríamos bajarnos del escenario de los que estábamos disfrutando", apostilla Tomás. El cantaor es sobrino del recordado Diego Rubichi, nieto por tanto del legendario Tío Mingo Rubichi, un importante creador de estilos por bulerías, y recuerda una niñez "llena de cante, con mi mare cantando por seguiriyas, y eso es lo que a uno le sale cuando se enfren-

ta a un público". Han pasado por peñas como la de José Mercé, en Chipiona, la de San Roque, "que estaba toda la familia de Canela escuchándonos", en Soria o en Almería, en la Peña El Ciego de la Plava está rosser

Por su parte, el guitarrista se muestra más que seguro de que "Tomás es una de las voces que más me interesan del mento, debe estar presente en más carteles, peñas o festivales, y no digo esto por vender sino porque es así. El cante de él-refiriéndose al cantaor-nos lleva a otra época, como aquella que yo viví en la peña El Chalao y en la que se escuchaba a grandes aficionados". recuerda.

El binomio conformado por el cante de Tomás Rubichi y la guitarra de Antonio Higuero está cosechando numerosos éxitos por todo el país. 7 TV "Intento exigirme mucho cuando canto, sobre todo porque el que me acompaña a la guitarra no es cualquiera y yo tengo que estar al nivel", dice Tomás, que admira de igual forma a un Higuero que estar al nivel", dice Tomás, que admira de igual forma a un Higuero que acompaña habitualmente a Alonso Rancapino Chico o a José Mercé, o a otros como Jesús Méndez o Macanita. Respecto a ello, el tocaor recuerda sus primeros años junto al Nano de Jerez, "que me dio la oportunidad y es importante no olvidarse de dónde venimos, luego ya me sumé a las giras de Antonio Reyes y la vida me puso al lado de Fernando Terremoto Hijo".

El cantaor afronta, pues, su actuación del viernes con entusiasmo y "esperando que me coja bien, yo intento darlo todo y arriesgarme, no me quedo con nada, pero también es verdad que en un sitio te coge de una manera v en otro de otro porque depende también de la voz y la garganta... y en estos tiempos de frío", dice Tomás al que parece no preocuparle la cantidad de contratos que tiene cara al 2025, pues "yo creo que la prisa no es buena, lo importante es dar pasos y estar en sitios buenos, que te escuchen y que tengamos para comer todos los días. Muchos se creen que esto es llegar y ser artista, y yo me considero un gran aficionado". Además, en tono jocoso, "tengo a mi hijo Bernardo que me va a quitar el pues-

Su hijo es un joven que ganó el Premio Revelación del ciclo De Peña en Peña del Festival de Jerez y actuará este año en el certamen un con grupo de jóvenes que han grabado, además, un documental. Otra de las grandes citas que tienen en mente ambos artistas es la del 12 de junio en el Círculo Flamenco de Madrid, "y seguro otras que irán saliendo para la primavera".

El ciclo en El Taranto continuará el 31 de enero con la presencia de Raúl Montesinos y la guitarra de Antonio Carrión, recital que forma parte del homenaje a Francisco Moreno Galván en el centenario de su nacimiento.

Jesús Méndez, Felipa del Moreno y Manuel Monje llevan a Barcelona 'Al Compás de Jerez'

El flamenco de Jerez ha sido siempre un estandarte de la cultura local que ha servido para conquistar territorios, dingo de valorar más cuando la ciudad aspira a ser Capital Europea de la Cultura en 2031. Artistas jerezanos, capitaneados por el cantaor Jesús Méndez, Felipa del Moreno y el joven y triunfal Manuel Monje, estarán el 1 de marzo en el TeatreSagarra de Santa Coloma de Gramenet, provincia de Barcelona. Es uno de los recitales que integran el ciclo Flamenc-On 2025 de la Fundación Manolo Sanlúcar - Aura Seguros, y cuenta con la

dirección de Antonio Campuzano, que explica que "este proyecto, que tengo el honor de dirigir y producir, no es solo un espectáculo flamenco: es un homenaje vivo al alma y al ritmo inconfundible del arte jerezano". Sigue en esa línea definiendo la propuesta "como un sueño hecho realidad, cada detalle ha sido trabajado con dedicación y respeto para ofrecer una experiencia única que rinde tributo a nuestras raíces y, al mismo tiempo, proyecta el flamenco hacia el futuro". 'Al compás de Jerez', cuenta, "no es solo un espectáculo, es

un latido compartido, un sentir que une corazones y nos transporta a la esencia más pura del flamenco". Las guitarras para la ocasión no podrían ser de otra escuela que la de Jerez, como son las de un curtido en mil batallas, Antonio Higuero, y la de un incipiente valor del toque jerezano como es Marcos de Silvia, ganador del concurso Talento Flamenco de Guitarra de Acompañamiento de la Fundación Cristina Heeren en 2022. El Flamenc-ON '25 se llevará a cabo durante el mes de marzo con un programa que "destaca por su pureza y estilo", y que tendrá en su cartel a protagonistas del panorama flamenco actual como los ya mencionados, así como Alba Molina y Marina Heredia. Esta edición del festival se cerrará con un "sentido homenaje" a la figura de Manolo Sanlúcar con la Compañía de Danza Fundación Manolo Sanlúcar, que presentará "una deslumbrante reinterpretación de la tragedia griega Medea, una obra icónica que explora los aspectos más profundos y oscuros de la naturaleza humana"

viva miércoles, 15 de enero de 2025



MÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 **VÍVO**

Extra Jerez

ECONOMÍA Por debajo de la media andaluza



Imagen del salón del motor celebrado el pasado otoño en las instalaciones de Ifeca. VIVA

La venta de coches de ocasión creció un 2,7% el año pasado

A.CEBALLOS | El mercado de vehículos de ocasión en la provincia de Cádiz cerró 2024 con un crecimiento del 2,7% con respecto al año anterior, hasta alcanzar las 56.121 unidades vendidas.

Las cifras se encuentran por debajo de la media andaluza, donde este tipo de ventas ascendieron un 5,1%. De hecho, la de Cádiz es la provincia andaluza donde menos subió la venta de coches de segunda mano y fue la cuarta en número de unidades, mientras que en las ventas de vehículos nuevos fue la tercera. En esta ocasión, además de Sevilla y Málaga, fue la provincia de Granada la que le superó.

En cualquier caso, las ventas de coches de segunda mano siguen al alza, ya que en comparación con el año 2022 han crecido un 7,1%, después de que se hayan vendido casi cuatro mil vehículos más en 2024.

Por categorías, el número de turismos vendidos ha ascendido a 48.693, un 2,4% más que el año anterior y un 6,4% más que en 2022. Mientras que lo que respecta a vehículos comerciales, se han vendido 7.428, un 4,6% más que en 2023 y un 11,7% más que en 2022.

Según las patronales del sector, Ganvam -distribuidores- y Faconauto -concesionarios-, los datos ponen de manifiesto cómo la renovación del parque "debe convertirse en piedra angular de las estrategias de descarbonización".

En este sentido, la antigüedad media del turismo usado vendido en España en 2024 se ha situado en los 11,2 años, en línea con 2023, "dando muestra, un ejercicio más, de las dificultades económicas que tiene el ciudadano medio para acceder a soluciones de movi-

lidad eficientes", exponen las patronales del sector, que consideran que "lo coherente sería facilitar a todas las rentas el cambio de coche".

Es por ello que abogan por incluir el apoyo al "usado joven" en los planes de incentivo "como medida para garantizar una movilidad cero y bajas emisiones asequible". De hecho, uno de cada cuatro turismos (25,8%) de segunda mano vendidos en 2024 tenía entre cero y cinco años.

En un análisis por fuentes de energía, los datos muestran un mercado de segunda mano dieselizado, en el que el 52,5% de las operaciones registradas en 2024 correspondieron a este combustible. Le sigue la gasolina, con el 37% de las ventas. Los vehículos electrificados, aunque tienen todavía un peso testimonial en el mercado de ocasión, continúan al alza.

POLÍTICA

El PP critica al PSOE por no poner antes interés por las pistas

JEREZ | El PP ha respondido a las críticas del PSOE sobre el estado de las pistas deportivas y las ha considerado un "nuevo fuego de artificio, una nueva exageración del PSOE en su manera de hacer política ficción más vinculada al bulo que a la realidad. Y es que, va podría haber mostrado el mismo interés por las instalaciones deportivas que durante los 8 años que estuvo en el Gobierno y en los que dejó completamente abandonadas muchas de ellas", afirma la popular Silvia Rodrí-

Recuerdan desde el PP que, "muy al contrario de lo que courría en la época del PSOE; ahora sí se está actuando de manera constante en la mejora de las instalaciones depotivas del término municipal, teniendo en cuenta que se partía de un estado bastante deteriorado tras o años de abandono socialista".

Y apuntan a hechos concretos y objetivos, como son las nuevas zonas deportivas, infantiles y de ocio en la Piscina Manuel Mestre y en el Completo de la Juventud con una inversión global de 897.294 euros, más 181.000 euros en renovación del campo de fútbol de San Telmo gracias a una subvención lograda de la Junta de Andalucía.

Después de muchos años de abandono, "estamos mejorando poco a poco Jerez conscientes de que aún queda mucho por hacer". RURAL 40.995 euros de inversión

El puente de Mesas de Santa Rosa reabre al tráfico

Presentaba numerosas grietas y el arreglo era una demanda histórica de los habitantes de la barriada

JEREZ | La Delegación de Medio Rural ha concluido las obras de reparación y mantenimiento del puente elevado que, situado en el punto kilométrico 634 + 700 de la A4, da entrada a la barriada rural de Mesas de Santa Rosa y que ha supuesto una inversión municipal de 40.995 euros. La teniente de alcaldesa de Medio Rural, Susana Sánchez, ha estado acompañada durante la visita a las obras del delegado de alcaldía de la barriada rural, José Manuel Vega.

La teniente de alcaldesa de Medio Rural ha supervisado los trabajos de fresado del puente y posterior asfaltado y explica que "el puente presentaba numerosas grietas en el piso y el vuelco del acerado que dificultaban la circulación de los vehículos y peatones que aceden a la barriada rural desde la calle Investigación del Parque Empresarial"

La reparación de este puente ha sido una demanda de hace años de los vecinos y vecinas de Mesas de Santa Rosa y la Junta de Gobierno aprobó recientemente el expediente de contratación de estos trabajos de reparación. "Con estasmejoras se pone fin a una demanda que durante años han estado reclamando los vecinos", asegura Susana Sánchez. El puente fue construido por el Ministerio de Fomento en el marco de las obras de la Circunvalación Oeste de Jerez sobre la calle Investigación, "Este Gobierno ha decidido intervenir porque estaba claro que el puente no podía seguir con el estado de deterioro que presentaba".



La delegada Susana Sanchez en una visita a las obras del puente.



viva mércoles, 15 de enero de 2025

Deportes 15.01.25

XEREZ CD Entiende que el pique solo debe existir cuando jueguen y luego, "tan amigos"

"Esperemos una mejor sintonía desde ahora"

JUAN LUIS GIL_ El presidente del Xerez CD habla de la reunión con Pelayo, "algo que se tenía que hacer para hacer un llamamiento a la tranquilidad"

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ Juan Luis Gil, presidente del Xerez CD, acudía este pasado lunes al programa Minuto 91 de 7TV Jerez. En este espacio televisivo repasaba la actualidad de lo sucedido en los últimos días. Decía el mandatario azulino que es "algo feo que en nuestra ciudad esté pasando esto. Lo que ha hecho la alcaldesa era algo que había que hacer. Sentarnos los dos presidentes y hacer un llamamiento a la tranquilidad"...

Tras la reunión en el consistorio espera "que no se quede en solo un comunicado. Después de esa reunión ha pasado lo de Pedro Alemán y los únicos en sacar un comunicado condenándolo hemos sido nosotros. Al final está feo todo lo que ha pasado. Tiene que haber libertad de expresión y hay que dejar ya todo este tema de pegatinas y pintadas. Esto es algo que enturbia el fútbol y a la ciudad de Jerez".

Igualmente, entiende que "parece que hay intereses en que exista esta guerra. Una guerra lamentable. Todos po-



Juan Luis Gil, el pasado lunes en el plató de 7TV Jerez. VIVA JEREZ

dríamos llevarnos bien y que cada uno vaya a ver a su equipo y haya un pique normal.
Tiene que haber una normalidad y nos tenemos que hacer
a la idea de que hay dos clubes
diferentes, que uno nació en
unas condiciones que no han
sucedido con el paso del tiempo, pero que cada uno se dedi-

que a su club y nos respetemos entre todos. Que haya un pique cuando nos enfrentemos y cuando acabe, tan amigos".

En cuanto a la reunión mantenida en el Ayuntamiento, de la que había trascendido poca información, Titín explicaba que llegó "me retrasé un poco, Sebastián ya estaba dentro con la alcaldesa y yo esperé en otra sala. Nos llamó la alcaldesa y estuvimos hablando. Se habló que había que limar asperezas. Yo expuse que he intentado que esto llegue siempre a un buen fin, es verdad que nos equivocamos v nadie tiene la verdad absoluta, pero vo he intentado desde el minuto cero que hava comidas de directivas, ceder un espacio para afición visitante a un precio, a mí nunca me han invitado a un partido siendo ellos locales y nosotros siempre hemos invitado a su directiva y no han querido venir. Al final dijimos que había que hacer borrón y cuenta nueva, olvidar lo que ha pasado este tiempo atrás y, a partir de ahora, intentar actuar de una manera diferente. Por parte del Xerez CD siempre hemos estado con los brazos abiertos y esperemos que a partir de ahora haya una sintonía meior"

Tiene que ser momento de que cada club a sus aficionados mande un mensaje de tranquilidad", añadía. **XEREZ CD**

Felipe Chacartegui será el primer fichaje

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez CD se mueve en el mercado en busca de incorporar nuevos futbolistas de cara a la segunda vuelta, sobre todo a raíz de las salidas de Álex del Río, David García y Ulloa. Todo indica que el lateral izquierdo ya tiene sustituto y que será Felipe Chacartegui, según había informado el periodista Ángel García, confirmado por fuentes cercanas al club. Sería el primer refuerzo del mercado invernal para los xerecistas.

El lateral izquierdo gaditano esta primera mitad de la temporada ha militado en el PFC Beroe Stara Zagora de la Primera División de Bulgaria. Tiene 26 años y se formó en las canteras del San Fernando y el Sevilla. Con el club de Nervión llegó hasta el Sevilla Atlético con 19 años, en el que estuvo tres temporadas, dos en Segunda División B y una en Segunda División.

Posteriormente salió para recalar en el UCAM Murcia, con el que jugó dos campañas en la extinta Segunda By, posteriormente, en Primera Federación. Estas dos pasadas temporadas ha jugado en Segunda Federación. En la 2022/2023 estuvo en el Hércules de Alicante y en la 2023/2024, en el CD Badajoz, último equipo en España antes de salir a la liga búlgara.

XEREZ DFC

El derbi con el Mirandilla, Medio Día de Avuda al Club

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez DFC se enfrentará contra el Cádiz Mirandilla en su próximo compromiso liguero en el Estadio Municipal de Chapín. Este encuentro, que se celebrará el domingo 26 de enero a las 16.30 horas, ha sido declarado Medio Día de Ayuda al Club por la entidad, por lo que los socios tendrán que pasar por taquilla para poder acceder al partido contra el filial cadista.

Dice la entidad en un comunicado que este encuentro corresponde a "una jornada dedicada a colaborar con la entidad, especialmente por parte de los socios, principal activo, junto a los patrocinadores, del sustento económico del club". Del mismo modo, queda pendiente que comuniquen el listado de precios a los que se pondrán las entradas para el choque.

Por otro lado, también reflejan que el partido se ha fijado a las 16.30 horas por la posibilidad de que tenga que jugar el Jerez Industrial después debido al proceso de resiembra al que está sometido el césped del Estadio Pedro S. Garrido. De hecho, el pasado domingo ya jugó el cuadro industrialista después del choque de los azulinos con el Estepona que finalizó con 0-o. Además, por indicación de la RFEF, se fija dos semanas antes.

MOTOCICLISMO Hasta el pasado domingo habían adquirido su entrada 14.000 personas más que en la misma fecha del año pasado

MotoGP ya tiene un 50% más de entradas vendidas que en 2024

JEREZ | El Circuito de Jerez-Ángel Nieto ha vendido para esta edición un 50% más de entradas para el Gran Premio de Moto GP 2025 que las que se vendieron por estas mismas fechas en 2024, todo un récord teniendo en cuenta además que la edición 2024 fue positiva con un 4 por ciento más de entradas vendidas que en 2023.

Estos datos demuestran la gran expectación entre los aficionados por la edición 40 del Gran Premio de MotoGP 2025 en Jerez, que además coincide con el 40 aniversario del propio Circuito de Jerez Ángel Nieto.

Las entradas para el Gran Premio de España MotoGP 2025 se pusieron a la venta el pasado día 19 de noviembre con la Promoción Fidelidad, a la que siguió durante el mes de diciembre, la Promoción de Navidad que abarcó hasta el pasado 7 de enero. Durante estos 49 días desde el inicio de la venta de entradas, se han venido un total de 13,920 entradas más que las vendidas por estas mismas fechas en 2024, lo que supone un incremento del 50%. Se inclu-



El Circuito de Jerez, durante el Gran Premio de España. A.I

yen como entradas las de Tribunas, Pelouse, Parkings, Salas y Palcos Vips.

Si nos ceñimos a las localidades de tribunas, de un total de 39.307 asientos disponibles al inicio de la venta el pasado 19 de noviembre, quedan tan sólo con datos del domingo 12 de enero, poco más de 6.200 localidades de asientos por vender. A día de hoy, tribunas como Q5, W4, W6, W7, X1 y C1 están completamente agotadas. Además de entradas de Pelouse, quedan localidades de asiento en las tribunas R9, tribuna de meta, A-10, C2, C3, C4, y C5.

14 MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 **VÎVO**

Deportes Polideportivo

FÚTBOL FC Barcelona

Joan Laporta: "El Barça ha cumplido con la normativa"

EN SU DEFENSA_ El presidente del FC Barcelona asegura que LaLiga les pidió "unos requisitos adicionales que no estaban en la normativa"

BARCELONA. EUROPA PRESS | El presidente del FC Barcelona, Joan Laporta, aseguró ayer que el club "ha cumplido con la normativa" en la polémica de la inscripción de Dani Olmo y Pau Víctor, y advirtió que La-Liga les pidió "unos requisitos adicionales que no estaban en la normativa" y que este organismo y la Real Federación Española de Fútbol (RFEF) apelaron a un artículo "obsoleto" para que no pudiesen inscribir a sus dos futbolistas.

"Nosotros presentamos la documentación en LaLiga el 27 de diciembre, la enviamos dentro del plazo, lo que pasa es que durante el 28, 29, 30 y 31 nos pidió que la completáramos. Pensábamos que ya teníamos el 1:1, pero LaLiga nos pidió unos requisitos adicionales que no estaban incluidos en la normativa, según nuestra opinión y no nos lo dio", explicó Laporta en rueda de prensa. Por ello, solicitaron la extensión de la licencia de los dos futbolistas a la RFEF, que les dijo que "no había ningún inconveniente" en tramitarla, aunque les comunicó que no estaban en el 1:1. "LaLiga y la RFEF nos dijeron que se aplicaba un artículo que estaba obsoleto, cuya finalidad es la estabilidad de la competición y pensamos que no entrábamos en ese supuesto, hecho para evitar que jugadores y clubes se inscribieran en varias ocasiones en una



El presidente del Barcelona, Joan Laporta, en rueda de prensa. E. PRESS

misma temporada, según la coyuntura", detalló.

"Este no era el caso porque
Dani Olmo y Pau Victor empezaron la temporada con nosotros y tenían contrato laboral
en vigor con el Barça y era meramente una cuestión de la
extensión de la licencia, así
que lo defendimos ante LaLiga y la RFEF", prosiguió el dirigente, que ante la negativa a
la inscripción pese a estar ya
en el 1:1, recurrieron al Consejo Superior de Deportes (CSD).

Laporta, sin entrar "muy en el fondo del asunto porque se está tramitando", dejó claro que "el Barça ha cumplido la normativa". "Creemos en el Estado de Derecho y que el CSD, para que otorgue una medida cautelar de carácter urgente, tiene que apreciar que se esté produciendo un daño de difícil reparación, como era el caso, y, sobre todo, debe apreciar de forma muy contundente la apariencia del buen derecho", remarcó.

El presidente del FC Barcelona, en una hora y 45 minutos de comparecencia, consideró que los hechos producidos en las últimas dos semanas "confirman la fortaleza" del club y "desmienten un falso relato apocalíptico de ciertos entornos que se han hecho por desconocimiento o por mala fe, o por ambas cosas".

"El FC Barcelona vuelve al
1:1 del fair play financiero de
LaLiga y esto nos permite fichar con normalidad e inscribir jugadores como Dani Olmo
y Pau Victor. Para llegar, hemos tenido que firmar contratos como los de Nike, el mejor
de ropa deportiva del mundo
del fútbol, y que compañías
como Spotify y otros
'partners' quieran unirse al
club desmienten a aquellos
que dicen que el club está mal
gestionado", agregó.

El mandatario recalcó que no se han "rendido nunca" y lamentó que hayan recibido "ataques por tierra, mar y aire desde fuera v también algunos desde dentro". "Lo que ha pasado con la inscripción, no nos ha sorprendido. Si uno repasa la historia del Barça se podía prever que hubiese estas reacciones porque cuando el FC Barcelona vuelve a emerger en el liderazgo del fútbol, diferentes actores con sus respectivos apoyos mediáticos emergen para aportar un relato que no tiene nada que ver con la realidad", aseveró.

FÚTBOL Sevilla FC

Detenido el jugador del Sevilla Kike Salas por forzar tarjetas

Presuntamente las propiciaba para que personas de su entorno ganaran dinero con apuestas deportivas

MADRID. EUROPA PRESS | Agentes de la Policía Nacional han detenido a Kike Salas, jugador del Sevilla Fútbol Club, por presuntamente forzar que le sacaran tarjetas amarillas para que personas de su entorno ganaran dinero con apuestas deportivas. Un juzgado de Morón de la Frontera (Sevilla) investiga al futbolista por un presunto delito de estafa, según adelantó El Confidencial y confirmaron a Europa Press fuentes policiales, Además de Kike Salas, han sido arrestados dos amigos del defensa del Sevilla, según las citadas fuentes. Además, han sido arrestados dos amigos del defensa del Sevilla, según las citadas fuentes, en el marco de una investigación que indagará ahora en el análisis de diferentes pruebas, entre ellas las conversaciones mediante los teléfonos móviles.

La investigación indaga en presuntas apuestas ilegales por las que el jugador habría forzado tarjetas amarillas en encuentros oficiales de La Liga en connivencia con personas de su entorno. Los partidos se celebraron en el tramo final de la pasada temporada, en la que el equipo hispalense consiguió mantenerse en Primera División.

Los investigadores sospechan que el sevillista podría haber participado en una reintena de apuestas amañadas desde Morón de la Frontera, lo que habría generado unas ganancias de unos 10.000 euros en un mes, según las primeras indagaciones.

Se trata de una investigación del Centro Nacional Policial para la Integridad en el Deporte y las Apuestas (Cenpida), que está adscrito a la Unidad Central de Delincuencia Especializada y Violenta (UDEV), por ser la encargada de la prevención de este tipo de amaños y fraudes.



El jugador sevillista Kike Salas. AFP7 / EUROPA PRESS

FÚTBOL Copa del Rey

El Valencia no falla y alcanza los cuartos

Ourense Valencia

Ourense: Pato Guillen; Miguel Prado, Fran Carmona, Álex Zalaya, Raúl Prada; Fidalgo (Fullana, min.62), Jerín (Di Renzo, min.79); Jairo (Ángel Sánchez, min.62), Alberto Gil (Álex, min.79), Josena Raigal (Juanma, min.71); y Carbonell.

Valencia: Dimitrievski; Foulquier (Diego López, min.70), Mosquera (Tárrega, min.70), Varek, Jesús Vázquez; Guillamón, Pepelu: Germán Valera (Rubo,

min.70), Sergi Canós, Tejón (Almeida, min.77); Sadiq (Pablo López, min.88).

Goles:

0-1 Fran Carmona (pp), min.47; **0-2** Sadiq, min.78

Árbitro: Ortiz Arias (comité madrileño). Amonestó a Miguel Prado (min.90).

Incidencias: Encuentro correspondiente a los octavos de final de la Copa del Rey de fútbol disputado en el campo de O Couto. Lleno.

MADRID. EUROPA PRESS | El Valencia CF alcanzó ayer los cuartos de final de la Copa des-

pués de superar, en el estreno goleador de Umar Sadiq, al Ourense CF (o-2), que resistió el empuje del cuadro *che* durante la primera mitad y que solo cedió tras el paso por vestuarios.

La resistencia de los locales se vino abajo nada más reanudarse el choque tras el descanso, cuando el central Fran Carmona introdujo el balón en su propia portería al tratar de despejar (min.49). Sadiq pudo ampliar la cuenta en el minuto 65, pero su chut lo repelió el larguero.

También con el palo topó el Ourense, que estuvo a punto de igualar la contienda en el 68 con otro balón a la madera de Ángel Sánchez. Ya en el 78, Sadiq no falló; después de recortar ante la zaga ourensana en el área, puso el esférico en la escuadra para sentenciar el choque. Así, los de Corberán estarán en cuartos.

AUTO MOTO Rally Dakar

Schareina sufre una caída y se aleja de Sanders

MADRID. EUROPA PRESS | El piloto español Tosha Schareina (Honda) acabó tercero la etapa 8 del Rally Dakar 2025, de 483 kilómetros cronometrados entre Ad Dawadimi y Riad, y solo recortó unos cuatro minutos en la lucha por la clasificación general de motos con el australiano Daniel Sanders (KTM), actual líder, mientras que, en la categoría Ultimate, el sudafricano

Henk Lategan (Toyota) dio un golpe en la mesa con el triunfo parcial para seguir firme en lo más alto. El valenciano logró provisionalmente su segunda victoria de etapa en el Dakar, y la segunda española en esta edición, metiéndole 4:30 a Sanders a falta solo de cuatro jornadas. Sin embargo, el ganador final de la etapa fue el argentino Luciano Benavides (KTM).

VIVO MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2025 15

Magazine Televisión

'Las cuatro hermanitas' con Katharine Hepburn, Joan Bennett y Paul Lukas

CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas

■ Cuatro jóvenes hermanas realizan un aprendizaje, a veces doloroso, a veces fascinante, de la vida y del amor al cuidado de su madre mientras su padre lucha en la Guerra Civil Americana



Cayetana Guillén Cuervo y Macarena Gómez en 'El hormiguero'

ENTRETENIMIENTO | Antena 3 | 21.45 horas Las actrices Cayetana Guillén Cuervo y Macarena Gómez charlaran con Pablo Motos sobre el movimiento The Silver Credit del que son embajadoras junto a otras actrices.



'El último maldito', western con George Hilton y Frank Wolff

CINE | La 2 | 13.20

PARA EVITAR EL VETO EN EEUU

ByteDance niega que planee

venderle TikTok a Elon Musk

■ ByteDance, la propietaria de TikTok, ha negado que esté ba-

rajando la posibilidad de venderle la plataforma que desarro-

lla a Elon Musk, según informó Bloomberg; una venta con la

que se evitaría la prohibición de este servicio en Estados Uni-

dos. "No se puede esperar que comentemos sobre algo que es

■ Kitosh, un mujeriego que trabaja como peón en la hacienda de don Jaime Mendoza, sufre la ira de su patrón, en forma de cruentas palizas, al ser descubierto flirteando con su esposa.

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

LA	1
08.00	Telediario matinal La hora de La 1 Entrevistas, debate y actualidad política y social Mañaneros
14.10 15.00 15.50 16.15 16.30 17.30 18.30	Informativo territorial 1 Extra Mañaneros Telediario 1 Informativo territorial 2 El tiempo Salón de té "La moderna" La promesa Valle Salvaje El cazador Concurso de cultura general
21.00 21.25	Aquí la Tierra Presentado por Jacob Petrus Telediario 2 Futbol - Copa del Rey La Revuelta

Te quiero, imbécil

02.10 La noche en 24H

06.00 Informativos Telecinco

día de la mano de Manu

Gran hermano Dúo: Última

Carreño y Matías Prats

El tiempo 22.00 Next Level Chef

02.00 Gran Madrid Show

02.25 ¡Toma salami

08.30 La mirada crítica

04.40 Noticias 24H

TELE 5

10.30

15.00

15.25

15.40

15.45

17.30 TardeAR

20.00

21.00

09.55 La aventura del saber 10.55 Zoom tendencias 11.10 Documenta2 El secreto de los dinosaurios 12.00 80 CM Superestructuras antiguas 13,20 Mañanas de cine El último maldito 14.50 Un pais mágico Saber y ganar 16.30 Grandes documentales Documenta2 Paris, el misterio del palacio desaparecido Vivajar en tren Culturas 2 20.35 Hogares increibles con Dermot Bannon 21.30 Cifras v letras 22.00

Documaster

Documenta2

LA SEXTA

23.30 Stormy

02.05

06.1 08.5 13.4 15.00 15.35 15.45 20.0 Los conciertos de Radio 3

ANTENA 3

	Noticias de la mañana Espejo público	07.55	¡Toma salami! Alerta Cobra
0	Cocina abierta de Karlos	10.30	En boca de todos
	Arguiñano	14.00	Noticias Cuatro
5	La ruleta de la suerte	14.55	Eldesmarque Cuatro
0	Noticias	15.10	El tiempo
0	Deportes	15.30	Todo es mentira
5	Tu tiempo con Roberto	18.30	Lo sabe, no lo sabe
	Brasero		Presentado por Xuso Jone
	Sueños de libertad Y ahora Sonsoles	20.00	Noticias Cuatro La actualidad política y las
00	Pasapalabra Presentado por Roberto Leal		noticias más relevantes qu sucedan en distintos punto
•	Moticing		de acceptos acceptos

05.15

т изиритиот и
Presentado por Roberto Leal
Noticias
Con Vicente Vallés y Esther
Vaquero
Deportes
El tiempo
El hormiguero

	Presentado por Pablo Motos
22.45	El capitan en América
00.45	La penúltima y me voy
02.30	Sportium Game Show
03.15	Playuzu Nights

CUATRO

07.55	¡Toma salami! Alerta Cobra En boca de todos
14.55	Noticias Cuatro Eldesmarque Cuatro
15.30	El tiempo Todo es mentira Lo sabe, no lo sabe
	Presentado por Xuso Jones
	Moticine Cuntre

20.00	Noticias Cuatro
	La actualidad política y las
	noticias más relevantes que
	sucedan en distintos punto
	de nuestra geografía
	Eldermen Contra

20.45	Eldesmarque Cuatro
	Toda la actualidad deportiva
21.00	El tiempo
21.15	First Dates
	Presentado por Carlos Sobera

22.50	Martínrez y Hermanos
02.00	Eldesmarque Madrugada
02.45	Sportium Game Show
02 1E	En al punto do mira

Puro Cuatro

07.00 Acento Andaluz

DRONES

DJI lanza un nuevo modelo

pura ficción", ha señalado.

■ DJI ha anunciado DJI Flip, una nueva serie de drones compactos y ligeros con cámara todo en uno para la creación de vlogs, que cuenta con protectores para hélices plegables y de cobertura completa para ofrecer un vuelo seguro.



07.00 Aruser@s previo 07.30 Buenos días

La mirada crítica Vamos a ver Magacín de actualidad que se	09.00 11.00	Aruser@s Al rojo vivo Espacio de debate y acualidad
centra en temas de interés social y en la prensa rosa	14.30 14.55	La Sexta Noticias Jugones
Informativos Telecinco Eldesmarque Telecinco El tiempo		Programa deportivo presentado por el periodista Josep Pedrerol
El diario de Jorge TardeAR	15.20 15.45	La Sexta Meteo Zapeando
Reacción en cadena Concurso	17.15	Más vale tarde Magazine de actualidad
Informativos Telecinco Eldesmarque Telecinco Toda la actualidad deportiva del	20.00 21.00 21.20	La Sexta Noticias La Sexta Clave La Sexta Meteo
roda ia actuanada depoi tiva dei	-1.20	Lu Jenta Micred

21.25	La Sexta Deportes
21.30	El intermedio
	Presentado por El Gran
	Wyoming
22,30	Asesinas

1	22.30	Asesinas
1	01.00	#Caso
į.	02.00	Pokerstars Casino
- 1	02.40	Caloría dol coloccionista

CANAL SUR

Las primeras noticias de la

08.00 09.55	jornada llegan de la mano de Mari Paz Oliver Destino Andalucía Hoy en día
12.50 14.15 14.30 15.25	Hoy en día:Mesa de Análisis Informativos Locales Canal Sur Noticia s 1 La tarde aquí y ahora Magacín de sobremesa presentaqdo por Juan y Media con secciones de actualidad, mesa de tertulia, reportajes y un apartado para los mayores Andalucía Directo Cómptelo
	Canal Sur Noticias 2 Informativos Locales Atrápame si puedes Cine

Poseidón

01.30 Documentales Andaluces

7 TV ANDALUCÍA

08.00	El Gallinero
09.00	Alianda
10.00	Agro
11.00	El Virginiano
13.00	Espacio Innovación
13.30	Siente Andalucía
14.00	La Pasión
16.00	Sala 7 (Cine)
	Las cuatro hermanitas
18.00	Andalucía Paranormal
	Espacio dedicado al misterio
	y a los fenómenos
	paranormales
19.00	Espacio Innovación
19.30	Dos butacas

20.00	De Museos
20.30	Sevilla Obra Maestra
21.00	La Pasión

Rememory

Consulta la programación de tu televisión local en 7TVandalucia.es

WIKIPEDIA EN ESPAÑOL

Hasta 2 millones de artículos

■ La enciclopedia libre Wikipedia en español ha superado un nuevo hito en su historia al contar con 2 millones de artículos, un logro que demuestra el esfuerzo conjunto de usuarios comprometidos con el conocimiento libre.

NFTAPP

Busca reforzar su liderazgo

■ NetApp busca reforzar su liderazgo en almacenamiento y gestión de datos este 2025, apoyándose en tecnologías como la Inteligencia Artificial (IA), cloud computing, Internet de las cosas (IoT), blockchain y analítica avanzada.

Sudoku

6 3 2 4 7 3 9 4 2 8 3 2 4 8 9 3 6 5 1 7 9 8 7 4 3 9 1 5 8 9

Crucigrama

00.10



Mandaba, como cabeza o jefe, gente de guerra.- 3: Relativo al Norte. Tela de seda sin brillo y de más cuerpo que el tafe-tán.- 4: Número de doce docenas. Al revés, costado o parte del cuerpo de la persona o del animal comprendida entre el hombro y la cadera. 5: Excomuniones. 6: Símbolo químico del terbio. Al revés, mesurado. 7: WC. Al revés, símbolo químico del sodio. Número romano dos. 8: Al revés, desafío. Al revés, dé de blanco a las esculturas en madera para dorarlas y bruñirlas después.- 9: Apareciais.- 10: Digrafo. Según la Roma clásica, lugar, contrapuesto a la tierra, adonde iban a parar los muertos. Símbolo químico de astato.- 11: Habilidad o destreza en lo que se ejecuta (PI). Nota VERTICALES.- 1: Roban. Mujer de un antiguo pueblo itálico

VERTICALES.- 1: Roban. Mujer de un antiguo pueblo itàlico que habitaba en Campania.- 2: Al revés, peñasco. Al revés, en el fútbol, lanza fuertemente el balón con el pie.- 3: Al revés, reparan una pintura, escultura, edificio, etc.- 4: Inventor de la imprenta.- 5: Ciudad de Ucrania. Al revés, mordisqueé, carcomi.- 6: Jovenzuelo petulante y presuntuoso. Al revés, aporta.- 7: Al revés, interjección. Relativo al suelo, especialmente en lo que respecta a las plantas.- 8: Contracción. Abominable o despreciable (Pl).- 9: Capital de Irak.- 10: Queméis. Contracción.- 11: Al revés, alabas. Diga comanifeste la contración de lo que se sabe crea o nipesa omanifeste lo contrario de lo que se sabe, cree o piensa.

Soluciones

VERTICALES. - 1: Mangan. Osca.- 2: acoR. atuhches. - 5: atuenberg.- 5: aduloteg. - 5: aduloteg. - 5: aduloteg. - 5: aduloteg. - 6: Miñato. earī.- 7: é10. Edáfico.- 8: Al Ominosos.- 9: Bagdad.- 10: Abrasels. Al.- 11: saol.

HORIZONTALES.- I: Mangoneabas.- Z: Kasudibab.- 3: Mortfool. Grov. 4: Gruesa. Aseo. aM. II.- 8: oteR. efotsE.- 9: Surgiais.-IO: Ch. Orco. At.- II: Aciertos. La. CRUCIGRAMA

3 7 4 8 2 8 1 8 8

8	L	6	ε	9	9	2	7	₽	
ε	2	9	Þ	L	7	g	6	8	
9	8	G	2	6	ε	7	Þ	L	
Þ	6	Ţ	L	G	9	ε	8	2	
Z	3	Z	8	Þ	1	9	G	6	
6	9	8	L	7	2	Þ	ε	G	
ļ	G	3	9	8	Þ	6	2	7	
Z	Þ	2	G	3	6	8	L	9	
nyoana									





Edita Periódicos Gratuitos VIVA
Grupo Publicaciones del Sur SA
Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz
Director General Joaquín Ladrón de Guevara
Director en Jerez Abraham Ceballos

Dirección postal Parque Empresarial. Avenida de la Investigación. D-11. 11.407 Jerez de la Frontera e-mail redaccion@vivajerez.es
Teléfono 956 10 50 46

